ЖИЛИЩНОЕ ПРАВО

DOI: 10.18572/1999-477X-2020-2-38-41

Право пользования жилым помещением бывших членов семьи собственника: сравнительный анализ российского и английского законодательства

Смолина Лариса Александровна, доцент кафедры гражданского процессуального права Северо-Западного филиала Российского государственного университета правосудия, адвокат Санкт-Петербургской коллегии адвокатов «Смолина, Малкин и партнеры», кандидат юридических наук, доцент smolina@smolina-malkin.ru

Фролова Софья Владимировна, помощник адвоката

avtor@lawinfo.ru

Статья посвящена исследованию особенностей применения обеспечительных мер в семейном праве Англии, в частности, рассмотрен порядок применения судебных приказов, определяющих порядок пользования жилым помещением несовершеннолетними детьми и бывшими членами семьи собственника, также проанализирована судебная практика Англии и России по вопросам обеспечения иска, в том числе по имущественным спорам супругов. В статье сделан вывод об учете интересов и приоритетах лиц, которые нуждаются в жилом помещении, проведен сравнительный анализ российского и английского законодательства по семейным спорам, выявлены сходства и различия, сделаны предложения для единообразной судебной практики.

Ключевые слова: обеспечительные меры, семейное право Англии, имущественные споры супругов, право пользования, бывший член семьи, право несовершеннолетнего на жилье.

The Right of Former Members of the Owner's Family to Use a Residential Premise: Comparative Analysis of Russian and English Laws

Smolina Larisa A.

Associate Professor of the Department of Civil Procedure Law of the Northwestern Branch of the Russian State University of Justice Attorney at the Smolina, Malkin and Partners Saint Petersburg Bar Association PhD (Law), Associate Professor

Frolova Sofya V. Paralegal

The article is devoted to the study of the features of application of interim measures in the family law of England. The position of the procedure for applying an occupation order, which determine the procedure for using dwelling unit of minor children and former members of the owner's, family was reviewed, and the judicial practice of England and Russia on questions of securing a claim, including property disputes of spouses was analyzed. The conclusions based on the interests and priorities of people who need housing. A comparative analysis of Russian and English legislation on family disputes was carried out, similarities and differences were identified, proposals were made for a uniform judicial practice.

Keywords: interim measures, family law of England, property disputes of spouses, right of enjoyment, former family member, minor's right to housing.